IECM

Con la participación de diversos especialistas en materia electoral se llevó a cabo el Foro regional: "Autoadscripción para candidaturas correspondientes a la acción afirmativa afromexicana", organizado por la Sala Regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El encuentro contó con la participación de **Sonia Pérez Pérez**, Consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, quien reconoció que entre las autoridades aún hay mucho por hacer para lograr la inclusión de los Grupos de Atención Prioritaria. Dossier de Prensa CDMX (sitio), La Crónica de Hoy (sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) hizo pública la lista de candidatos a renovar el Poder Judicial local y la cual previamente le había enviado el Congreso capitalino. En un acuerdo que avalaron los consejeros, se indicó que otras de las inconsistencias del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo son que no fueron inscritas adecuadamente el número de mujeres para contender por magistraturas en materia penal o civil. "Es necesario que el Congreso capitalino aclare algunas inconsistencias, omisiones, que es importante que quien llevó a cabo el proceso de registro, de postulación, de idoneidad y de insaculación, nos diga exactamente cuál es el dato correcto", dijo en una sesión la consejera Erika Estrada. El consejero Ernesto Ramos agregó que buscan hacer un trabajo cercano con el Congreso para poder obtener listados depurados, consistentes y con información ratificada. Reforma.com (sitio), 100.1 Stereo Cien, Luces del Siglo QROO (sitio), El Norte NL (sitio), Canal 8.1 Heraldo TV, Canal 8.1 Heraldo TV; Sociedad Noticias CDMX (sitio)

La alcaldía Cuauhtémoc contará con un presupuesto participativo de 166 millones 89 mil 617 de pesos para el ejercicio fiscal 2025, lo que la posiciona como la tercera demarcación con mayor asignación en la Ciudad de México. Así lo informó Alejandro Noriega González, titular de la Dirección Distrital 09 del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), durante el foro sobre la consulta de Presupuesto Participativo 2025 realizado en el Auditorio "Valentín Campa" de la alcaldía. La Crónica de Hoy (sitio)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Alberto Pérez Dayán, ha descartado unirse a Morena y hacer política con el movimiento de la Cuarta Transformación (4T). Aunque su voto fue crucial para la elección de jueces federales el pasado 4 de junio, Pérez Dayán ha dejado claro que su ámbito es el judicial, no la política, como afirmó el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña. Paco Zea (Sitio)

El INE garantizará la rapidez en la emisión del voto con la habilitación de un mínimo de ocho espacios simultáneos en cada casilla. La elección judicial del 1 de junio se llevará a cabo en Nuevo León mediante la instalación de casillas seccionales. De esta manera, la población podrá emitir su voto en los mismos sitios en donde usualmente participa en otros procesos electorales. Castro Ramírez afirmó que este modelo resuelve de manera objetiva y efectiva los retos logísticos de la elección judicial extraordinaria. Además, destacó que el INE garantizará la rapidez en la emisión del voto, habilitando un mínimo de ocho espacios simultáneos en cada casilla. Líder Empresarial AGS (sitio)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) perfila ordenar a la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral (UTCE) del Instituto Nacional Electoral (INE) revisar y, en su caso, sancionar algunos posibles actos de campaña cometidos por las ministras Loretta Ortiz Ahlf, Lenia Batres Guadarrama y Yasmín Esquivel Mossa. Cuarto Poder Chiapas (sitio)

Por primera vez desde 1990, los votos en una elección federal no serán contados por ciudadanos en las casillas. En la elección judicial de este año, serán trasladados a los Consejos Distritales del INE para su conteo. La razón oficial: la complejidad de la boleta y los recortes presupuestales. El INE, con funcionarios capacitados, se encargará del conteo. Son profesionales, pero no es lo mismo. Durante décadas, la ciudadanización de las elecciones fue la garantía de transparencia. Ovaciones (sitio)

REFORMA ELECTORAL

En medio de la polémica por la reforma en materia de nepotismo electoral, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, salió al paso de las acusaciones que lo señalaban como parte de negociaciones detrás de puertas cerradas para que la reforma aplicara en 2027. Según declaraciones que ofreció a medios de comunicación, Ramírez Cuéllar negó haber tenido conversaciones con Elías Lixa Abimerhi, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, o con actores del PRI o PVEM para solicitar votos a favor de la iniciativa. Maya Comunicación (Sitio)

INE

El Consejo General del INE debatirá un proyecto de la Comisión de Fiscalización que establece un límite de gastos de campaña de \$20,326, equivalente a \$10 diarios durante 60 días, sin distinción entre candidaturas nacionales, regionales o de circuito. El propósito es promover una participación equitativa, considerando las restricciones de financiamiento público y privado, permitiendo únicamente el uso de recursos personales. No obstante, se anticipa una oposición interna, liderada por la consejera presidenta Guadalupe Taddei, quien argumentará que es injusto aplicar el mismo límite a candidaturas federales y a magistraturas electorales con competencias regionales. Milenio Noticias 8 a 9

El Tribunal Electoral ha solicitado al Instituto Nacional Electoral (INE) investigar posibles actos anticipados de campaña por parte de las ministras Lenia Batres, Yasmin Esquivel y Loretta Ortiz. Esta propuesta, presentada por el magistrado Reyes Rodríguez, sugiere una revisión exhaustiva de actos públicos y publicaciones en redes sociales, con la posibilidad de imponer sanciones. La iniciativa requiere la aprobación de tres magistrados del bloque mayoritario, quienes suelen tener afinidad con la propuesta. Canal 8.1 Heraldo TV

Ciudad de México.- Desde Tamaulipas, el Tribunal Electoral ha emitido un fallo en favor de Mayra Rocío Ojeda Chávez quien fue destituida arbitrariamente de su cargo en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por el Comité Ejecutivo Nacional a cargo de Alejandro Moreno Cárdenas, mejor conocido como Alito; la amonestación por violencia política en razón de género resulta un parteaguas y reconoce una violación directa al libre ejercicio de los derechos políticos y electorales. Cimac Noticias (Sitio)

El máximo Tribunal Electoral decidió integrar al estado de Nayarit a las elecciones de magistrados y jueces del Poder Judicial de Nayarit, ordenando al INE que prosiga junto con el IEE de Nayarit, con el proceso electoral concurrente, donde también se elegirán jueces y magistrados del Poder Judicial de la Federación. Durante la tarde del miércoles se realizó la sesión donde se atendió el expediente SUP/REP-1176/2024, interpuesto por el gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, ante la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, otorgándole la razón. El Heraldo de México (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Canal 8.1 Heraldo TV

El Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México ha iniciado un programa de visitas domiciliarias dirigido a personas con discapacidad y sus cuidadores. El objetivo es proporcionar información sobre la elección de integrantes del Poder Judicial e invitar a esta población a participar sin necesidad de desplazarse. Se implementará una modalidad especial de voto anticipado del 12 al 21 de mayo. AMX Edo de Mex

TEPJF

En el suplemento especial del Heraldo de México, se detallan las funciones de jueces, magistrados y ministros en el sistema judicial mexicano. El próximo 1 de junio, los ciudadanos elegirán a estos funcionarios, quienes desempeñan roles cruciales en la justicia del país. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cuenta con una sala superior y cinco regionales, así como 737 jueces de distrito y 910 magistrados en todo el país. Canal 8.1 Heraldo TV

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

La sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Morelos, que ordena la implementación de acciones afirmativas para garantizar la participación equitativa de las mujeres en los próximos comicios, ha sido celebrada por importantes figuras políticas de la entidad, como la diputada Andrea Gordillo Vega y la dirigente estatal de Morena en Morelos, Mirsa Suárez Maldonado, quienes calificaron la decisión como un parteaguas en la política local. Diario de Morelos MOR (sitio)

Cada 8 de marzo, la Ciudad de México se convierte en el epicentro de la lucha feminista en el país. Miles de mujeres salen a las calles para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, alzando la voz contra la violencia de género y por la garantía de sus derechos. Para este año, se espera la participación de al menos 25 colectivas y organizaciones que se agruparán en distintos contingentes, cada uno con demandas y luchas específicas, desde el acceso al aborto hasta el reconocimiento de la diversidad y la inclusión de mujeres con discapacidad. El Heraldo de Veracruz VER (sitio)

GOBIERNO LOCAL

La jefa de gobierno, Clara Brugada, junto a los alcaldes de la Ciudad de México, incluidos los de oposición, respaldaron la convocatoria de la Presidenta Claudia Sheinbaum en defensa de la soberanía nacional. Durante un evento en el antiguo palacio del Ayuntamiento, Brugada instó a los capitalinos a participar en el mitin programado para este domingo en el Zócalo. Expresó su apoyo al llamado a la unidad nacional de la Presidenta Sheinbaum, reafirmando el compromiso con la defensa de México como un país libre, democrático e independiente. 96.9 W Radio, Maya Comunicación (Sitio)

Durante conferencia de prensa, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que los conductores de bicicletas eléctricas deberán sujetarse a las nuevas regulaciones en el Reglamento de tránsito. La medida ya está en discusión y solo falta que el Congreso de la Ciudad de México la apruebe en los próximos días. El Universal (sitio)

CONGRESO LOCAL

Hoy, en el Congreso de la Ciudad de México, aprobamos la reforma constitucional en materia de no reelección y nepotismo electoral, cerrando la puerta a quienes buscan perpetuarse en el poder o heredar cargos como si fueran propiedad privada. La historia nos ha enseñado que cuando el poder no tiene límites, se convierte en abuso. Hoy pusimos un alto: el poder no se impone ni se hereda, lo decide el pueblo. Avenida Juárez CDMX (sitio)

El Congreso capitalino recibió 10 solicitudes idénticas de integrantes de pueblos y barrios originarios que piden se someta a consulta la iniciativa ciudadana para prohibir las corridas de toros en la Ciudad de México. Los textos son similares, esbozan los mismos argumentos y están firmados por diferentes personas, según revisó EL UNIVERSAL. El Heraldo de Veracruz VER (sitio)

CDMX

El evento en el que Claudia Sheinbaum iba a anunciar medidas arancelarias contra Donald Trump se transformará en un "festival", anunció la mandataria en su 'mañanera' de este jueves 6 de marzo. Los gobernadores y gobernadoras de los 31 estados y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México ya habían confirmado su asistencia al evento antes del acuerdo con Donald Trump para pausar los aranceles, había dicho Sheinbaum. El Financiero (Sitio)

El Gobierno de México apuesta por el diálogo como herramienta fundamental para garantizar una jornada pacífica y de libre expresión este 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer. Durante una videoconferencia con secretarios y secretarias de gobierno estatales, la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, subrayó el compromiso del Estado con la protección de los derechos humanos en el marco de las movilizaciones. La Razón On line (Sitio)